

Gabriel Lalemant. Qu'ils daignent du haut du ciel bénir cette semence évangélique et la faire abondamment fructifier dans l'âme du peuple canadien-français pour la conservation de sa foi !

Nous avons, à dessein, mis ce livre à la portée de toutes les bourses, afin d'en faciliter la diffusion à la plus grande gloire du Cœur adorable.

Messieurs les curés et les vicaires trouveront dans cet ouvrage une mine très riche pour la prédication. Les maîtres et les maîtresses y trouveront aussi, mieux que partout ailleurs, ce qu'il leur faut pour former la jeunesse à la dévotion au Sacré-Cœur. C'est pour tous un recueil de lectures aussi instructives qu'intéressantes, et un manuel des plus pratiques.

(*Message canadien du S.-C.*)

— ABUS DANS LA DÉVOTION, par M. Paul VIOLLET, Membre de l'Institut. 2^{me} édition revue et augmentée. Prix : 1 fr. 50. (Paris, P. LETHIELLEUX, Editeur, 10, rue Cassette, et chez les libraires, à Québec.)

C'est un utile recueil d'avis et de conseils donnés par un grand nombre d'évêques, et destinés à éclairer la foi naïve de certaines âmes trop souvent trompées par la lecture de publications dangereuses, qui cachent un faux zèle chrétien sous des formes pieuses.

Entre autres de ces documents, on ne lira pas sans un vif intérêt les paroles de Bossuet, extraites d'un de ses sermons prêchés à l'occasion de la fête de la Conception de la Sainte Vierge. Les instructions du grand maître de la chaire chrétienne semblent écrites d'hier, tellement elles s'adaptent au sujet traité dans cet opuscule.

L'attention du lecteur s'arrêtera également sur les défenses portées par les évêques de Vannes, du Puy, de Moulins, etc., qui interdisent aux maisons religieuses de s'abonner à ces petites publications trop souvent suspectes, sans une autorisation écrite du supérieur ; sur les décisions très nettes de tous les évêques de Belgique, des évêques de Trèves et de Munster ; enfin sur le chapitre intitulé « La dévotion à saint Expédit jugée par les Bollandistes. »